

# Lucha rosada unió a todo el país



Las hermanas Tuiver de Iquibe prefirieron pagar una buena troleada antes de ir al estadio a ver a Cartagües jugar el "Buen".

◆ SHIRLEY VÁSQUEZ Y JORGE CALDERÓN Corresponsales (N)

Miles de personas participaron ayer en dos caminatas y una ca-



En Alajuela se realizó por primera vez una caminata de apoyo a la lucha contra el cáncer de seno.

portaron con orgullo. En Pavia se realizó una carrera de 8 kilómetros, organizada por McDonald's.

Entre las tres mil participantes estuvo Tania Díaz, una joven que notuvo cáncer de seno, pero que se operó un tumor en el cerebro hace 7 años.

Tania lamentó que, en este tipo de competencias, personas como ella que usan un bastón, andadera o son no videntes no sean tomadas en cuenta ni los vean como personas con discapacidad como si lo hacen con los que van en silla de ruedas y a quienes cuidan más.

Mientras más orgullosa de Tania, es una persona que antes de ser operada, corrió y después fueron siete años de empezar de nuevo porque salió sin poder caminar de la operación. Siempre vamos a entrenar en la mañana y antes de que ellas se voyan al trabajo", señaló Martha Rosales, madre de la joven.

**Papeos apuntados.** En Cartago, la clínica Señora de los Angeles, organizó una caminata con el apoyo del Comité de Deportes de plaza Asís, Coopeservidores y el Club Sport Cartaginés.

La marcha salió a las 9 a. m., de la plaza de la Independencia, en El Molino de Cartago, y llegó a la plaza Asís, lugar se hizo pequeño para las 1.200 personas que se apunta-

ron a la troleada. Los testimonios de mujeres que logran superar el cáncer, como lo hizo doña Flor Calderón, vecina del barrio Los Angeles, fueron la constante.

"En julio del 2017 me dieron la noticia. Fue difícil para mí, pero había que acatar las órdenes de los médicos, cumplir con las indicaciones al pie de la letra, estar atenta a las citas de la clínica con las mamografías y con la sección de oncología. Todo salió bien y conté con el apoyo de la familia, de las oraciones y de poner todo en manos de Dios", dijo Calderón.

Doña Flor, de 70 años, está recuperada y disfrutando de su peaje de abuela, madre y esposa.

Al igual que ella, la profesora Marta Montero, quien llegó con su mamá Norma Cecilia, desde Toluca de El Guareo, contó que su abuelita murió de este mal.

"Con toda la tecnología que hay ahora quizás mi abuelita hubiera sobrevivido. Eran otros tiempos. Cuando se detectaba el cáncer de seno ya no había nada que hacer", añadió, mientras recordó que su abuelita murió a los 47 años.

Margarita Barrantes tuvo una tía que padeció cáncer y lo superó. "Mi tía, María Elías, lo padeció. Ella estuvo en tratamiento y de un grupo de mujeres que se había reunido para darse apoyo, solo ella sobrevivió. Al final no murió del cáncer de seno, sino que la diabetes le complicó su salud", recordó.

**Marchas a la calle.** En Alajuela las caminatas rosadas también hicieron de las suyas, pues más de 1.500 personas participaron en una



caminata organizada por el hospital San Rafael de Alajuela. Los mamados salieron a las 8 a. m. del centro muelle y recorrieron las principales calles de la ciudad mamada, para regresar al punto de partida una hora y media después. Esta es la primera vez que Alajuela se une a una causa tan noble y la respuesta fue impresionante.

La chochocosa recaudada con la marcha será utilizada para ser invertida en mejoras de equipo e infraestructura para la atención de pacientes con cáncer.

Colaboró Aníbal Calderón.



Zulay Gumbao logró llegar de primera a la meta de Mademé A.

AGENCIA

2019